

LA VALEUR SOCIALE DE L'EVANGILE, par L. Garriguet, supérieur du Grand-Séminaire de La Rochelle, 1 vol. in-16 de la Collection *Etudes de morale et de sociologie*. Prix : 3 fr. 50. Bloud et Cie, éditeurs, 7, Place Saint-Sulpice, Paris (VIe).

On parle beaucoup aujourd'hui d'Évangile social et de catholicisme social. Y a-t-il vraiment dans l'Évangile, c'est-à-dire dans l'ensemble des enseignements du Christ, une doctrine sociale ? Cette doctrine, supposé qu'elle existe, est-elle de quelque valeur pour notre époque et peut-elle aider à solutionner les si délicats problèmes qui passionnent notre génération ? — Ce sont les questions que l'auteur a abordées et qu'il a traitées en suivant son habituelle méthode de précision, de clarté, de modération et de scrupuleuse information. Son travail s'ouvre par une étude historique intéressante et neuve dans laquelle il expose l'opinion des diverses écoles sur la matière et résume le mouvement qui s'est créé, ces dernières années, pour dégager de l'Évangile les principes de sociologie supérieure qu'il renferme. Ces principes il les développe ensuite dans des pages qui se terminent par un suggestif aperçu sur les enseignements du Christ par rapport aux biens de ce monde et à la pauvreté.

* * *

HISTOIRE DE L'EGLISE DU III^e AU XI^e SIÈCLE. *Le Christianisme et l'Empire*, par Albert Dufourcq, professeur à l'Université de Bordeaux. Prix : 3 fr. 50. Bloud et Cie, éditeurs, 7, Place Saint-Sulpice, Paris (VIe).

Ce volume continue la série des ouvrages que M. Dufourcq consacre à l'histoire du passé chrétien. La période dont il s'occupe ici présente un intérêt considérable. Les destinées du Christianisme et celles de l'Empire romain solidaires jusque-là vont se dissocier définitivement. Car la renaissance de l'Orient d'une part, l'éveil de l'Occident d'autre part, forcent l'Empire à reculer, le contraignent à se disloquer, finalement le transforment. A côté de ce récit d'événements d'ordre politique, l'auteur a placé un tableau du développement de la pensée chrétienne à cette époque. Origène, saint Athanase, saint Augustin, voilà les trois grands noms qui dominent tous les autres.

* * *